

Referat über die Geschichte der Reliquien der hl. Anna, wobei er besonders auf ein jüngst von Herrn Oberlehrer a. D. Dr. Roth in Köln im Archive der St. Apostelnkirche in Köln aufgefundenes Aktenstück über die Annareliquien hinwies.

Gegen zwei Uhr begann das gemeinsame Mittagessen im Saale der Gesellschaft „Harmonie“, an dem sich zahlreiche Freunde und Mitglieder des Vereins beteiligten. Der Verlauf dieser gemütlichen Sitzung blieb in keinem Punkte hinter dem der vorhin geschilderten geschäftlichen und wissenschaftlichen Tagung zurück; nur liess die Zahl der neueintretenden Vereinsmitglieder etwas zu wünschen übrig.

Bonn.

N. Hilling.

Gemeinsame Besichtigung der Ausstellung Alt- und Neu-Köln.

Eine Veranstaltung ausser der Reihe war die Besichtigung der Ausstellung Alt- und Neu-Köln, zu welcher der Vorstand die Mitglieder des Vereins auf den 7. Juli, nachmittags 3 Uhr, eingeladen hatte. Die Beteiligung von nah und fern war ausserordentlich rege. Herr Dr. W. Kisky machte den Führer durch die historische Abteilung, indem er besonders das ebenso interessante wie schwierige Gebiet der Kölner Verfassungsgeschichte an der Hand der ausgestellten Dokumente beleuchtete. Herr Architekt Pauly, den die Ausstellungsleitung mit diesem Auftrage betraut hatte, erläuterte dann vortrefflich die moderne Abteilung. Die Befriedigung der Besucher über die Veranstaltung war allgemein. Sie liess auch jenen aus dem Gefühl freundschaftlicher Zusammengehörigkeit und der Freude des Wiedersehens entspringenden besonderen Charakter nicht vermessen, der unsere Versammlungen stets auszeichnet. Ein Teil der Besucher hatte sich bereits zum gemeinsamen Mittagmahle eingefunden; mehr noch blieben nach der Besichtigung für einige Stunden gemütlich beisammen. Der Stadt Köln als der Inhaberin der Ausstellung gebührt für die freundlichst angebotene Herabsetzung des Eintrittspreises und der Ausstellungsleitung für die Delegation eines sachkundigen Führers unser Dank.

Köln.

W. Neuss.